PRESENTACIÓN

Con el fin de brindar información estadística periódica, la Dirección General de Planificación y Evaluación Universitaria a través del Departamento de Estadística presenta el Boletín No. 92 correspondiente al Primer Semestre del Año Académico 2018.

La información de matrícula contenida en esta edición corresponde a los niveles de pregrado, grado y postgrado, de acuerdo con los registros del Sistema Académico de la Dirección de Informática hasta el **15 de agosto de 2018**.

La presencia universitaria a lo largo y ancho del país se mantiene a través de 19 facultades, 10 centros regionales y 4 extensiones, además de 33 programas anexos.

En este primer semestre 2018 inició funciones la Extensión Universitaria de Tortí, ubicada en el área de Panamá Este. Esta unidad académica funcionaba como un programa anexo coordinado por el Centro Regional de Panamá Este (Chepo). El Consejo Académico No. 18-18 del 25 de abril de 2018 aprobó su creación.

La matrícula total, sumando todos los niveles ascendió a 68 717 estudiantes. En el nivel de pregrado y grado (carreras de licenciatura, técnicas y profesorados) el total de estudiantes matriculados fue de 66 549 y en el nivel de postgrado la matrícula total ascendió a 2 168 estudiantes.

La matrícula en carreras de pregrado y grado se incrementó el 5.5%, en tanto que en el nivel de postgrado disminuyó el 34.6.

Los centros regionales, extensiones universitarias y programas anexos en conjunto representan el 50.7% del total de estudiantes matriculados. Las sedes ubicadas en la provincia de Panamá (Ciudad Universitaria), Campus "Octavio

Méndez Pereira" y "Harmodio Arias Madrid", concentraron el 47.8% y el 1.4 % restante correspondió a la sede principal de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, ubicada en la provincia de Chiriquí.

La presencia femenina se mantiene en la proporción usual a nivel general de 2.0 mujeres por cada hombre matriculado, siendo la facultad de Enfermería, la relación más alta, 5.8 en contraste con la más baja en la facultad de Informática, Electrónica y Comunicación con 0.3. En las sedes regionales, Panamá Este se destaca por una mayoritaria presencia femenina con un índice de 3.9. Por otro lado, en la totalidad de las extensiones universitarias el índice es de 2.0 mujeres por cada hombre matriculado.

Con respecto al nivel de postgrado, el 24.7% fueron hombres y el 75.3% fueron mujeres y al igual que en otros semestres, los programas de maestría representan la mayoría con el 96.4% de la matrícula total.

También forma parte de esta edición, la información referente a los graduados del año académico 2017, cifra que ascendió a 6 983 en carreras de licenciatura, técnicas y profesorados y a 1 818 en programas de postgrado (cursos especiales, programas de especialización, maestría y doctorado).

Se complementa esta edición con información sobre educación continua, admisión, presupuesto, bienestar estudiantil y servicios bibliotecarios.